

**CAMBIOS de EJECUTIVOS**



**En DLA Piper Chile**

Diego Peña asumió como socio. Estudió Derecho en la Universidad de Chile y obtuvo un Máster of Laws en Northwestern University (Chicago). Además, en 2012 logró un Certificate in Business Administration de la IE Business School (Madrid).



**En EY**

Felipe Fernández asumió como socio adjunto de Servicios Legales (Law). Es abogado de la PUC y cuenta con más de 12 años de experiencia en derecho corporativo. Obtuvo un Máster en Derecho de la University of California, Berkeley.



**En Empresas Siena**

Heriberto Sepúlveda Torres asumió como gerente inmobiliario. Es ingeniero civil, con posgrado en Administración de Negocios y en Evaluación Integral de Inversiones y Project Management.



**En BBK Group**

Matías Wolff asumió como director de la agencia creativa. Con más de 20 años de trayectoria, esta agencia trabaja en Marketing Internacional en Barcelona, fue CEO de la agencia Pedro, Juan y Diego, y lideró las áreas de Marketing de Virgin Mobile Chile y Telfax.

# Desde Wall Street a Silicon Valley: Ómicron arruina planes para el regreso a la oficina

Tecnológicas como Apple Inc. y Google pospusieron indefinidamente sus fechas de reincorporación al trabajo presencial.



El resurgimiento del virus está poniendo a los jefes entre la espada y la pared al tener que decidir entre la seguridad de los empleados y los planes de regreso a la oficina.

co, no es necesario buscar más allá de Wall Street, donde los ejecutivos bancarios han estado ansiosos por reabrir las torres de oficinas con trabajadores. Pero Nueva York actualmente

los casos tras las vacaciones de Acción de Gracias.

Morgan Stanley también reportó brotes recientes en sus oficinas de Nueva York, según personas familiarizadas con el asunto. El banco, donde los trabajadores suelen sentarse en un formato de oficina abierta, ha exigido que los empleados estén vacunados, pero no tiene un mandato de máscara. Un portavoz de la empresa se negó a comentar.

En Barclays Plc, la firma ha visto un repunte en los casos en sus oficinas de Nueva York. En Goldman Sachs Group Inc. han surgido casos en varias oficinas en el noreste.

En Silicon Valley, la agitación está retrasando el regreso a la normalidad para los gigantes tecnológicos, muchos de los cuales han adoptado permanentemente la flexibilidad en el trabajo al tiempo que cumplen por mantener su fuerza laboral. Apple pospuso su fecha de regreso a la oficina del 1 de febrero a una fecha "aún por determinar". De igual forma, Google y Liber Technologies Inc. remanieron a definir un plan formal.

Google estableció y restableció las fechas de regreso tantas veces que los empleados dejaron de tomarlas en serio. "Cada vez que se establecía una fecha, se convertía en una especie de 'matanza'", dijo Jeffrey Yaskin, líder tecnológico del equipo de plataforma web de Google Chrome.

## Estatul Codelco va al Ciadi por proyecto Llurimagua en Ecuador

La minera estatal Codelco notificó a la Secretaría General del Centro Internacional de Arreglo de Diferencias Relativas a Inversiones (Ciadi) la solicitud de arbitraje, al amparo del convenio entre Ecuador y Chile para la Promoción y Protección Recíproca de Inversiones.

El requerimiento se realizó luego de más de un año de que la cuprifería chilena pidiera, formalmente, iniciar un proceso de conversaciones amistosas y confidenciales respecto de sus inversiones en el proyecto minero Llurimagua. A fines de noviembre de 2020, Codelco le solicitó a Ecuador, representado por la Procuraduría General del Estado (PGE) ecuatoriano, promover una solución para que se cumpliera con las obligaciones en relación con las inversiones en Llurimagua. El plazo para dichas conversaciones amistosas venció a los seis meses, en mayo pasado, tras lo cual Codelco ha realizado diversos esfuerzos de buena fe, requiriendo y sus-



En noviembre del año pasado comenzaron las conversaciones.

teniendo reuniones, aseguró la estatal. "Codelco ha cumplido con todos sus compromisos, y ha realizado y continuará realizando relevantes inversiones en beneficio del proyecto y de Ecuador, en términos económicos y de desarrollo social, que generarán puestos de trabajo directos e indirectos, la construcción y el mejoramiento de infraestructura y vialidad, así como otros beneficios asociados al inicio de una operación minera de clase mundial, especialmente para los gobiernos autónomos descentralizados y la Provincia de Imbabura", afirmaron desde la minera.

## Apple recibe nota máxima de Moody's

Moody's Investors Service actualizó la calificación crediticia a largo plazo de Apple Inc. a Aaa, su nivel más alto. La mejora de la calificación de Apple a Aaa refleja la liquidez excepcional de la compañía, las sólidas ganancias que esperan que sigan creciendo durante los próximos 2 a 3 años y su perfil comercial muy sólido, dijo Moody's. Destacó que "mantendrá un perfil de liquidez excepcionalmente fuerte durante los próximos 3 a 5 años".

## América Latina anotaría récord de deuda

América Latina podría ser en 2022 el mayor emisor de deuda nuevo del mundo en desarrollo, según reportó Bloomberg. Se prevé que las naciones de la región emitirán alrededor de US\$ 28.000 millones en bonos en 2022, más que cualquier otra región de los mercados emergentes. Una de las razones sería la tardanza de los gobiernos de la región para recortar sus gastos en medio de la pandemia.

## Tesla desactiva función de videojuego tras investigación

Tesla Inc. está desactivando una función en sus vehículos que permitía a los conductores y pasajeros jugar videojuegos mientras conducían, dijo un regulador de seguridad vial de Estados Unidos, un día después de abrir una investigación formal.

Tesla le dijo a la Administración Nacional de Seguridad del Tráfico en las Carreteras (NHTSA), por sus siglas en inglés, que está creando una actualización del software para sus autos que bloquee la función de juego cuando los vehículos están en movimiento, dijo la agencia en un comunicado enviado por correo electrónico.

Tesla no respondió de inmediato a una solicitud de comentarios enviada por correo electrónico. "La ley de seguridad de vehículos prohíbe a los fabricantes vender vehículos con defectos que presenten riesgos irrazonables para la seguridad, incluidas tecnologías que distraen a los conductores de conducir de manera segura", dijo la NHTSA en el comunicado. La función "Passenger Play" permitía jugar en una pantalla táctil ubicada en el centro del tablero.

# SCALEX SANTIAGO VENTURE EXCHANGE: Qué es y cómo funcionará el nuevo mercado de financiamiento alternativo para startups

Con el objetivo de transformar a Chile en el hub de inversión de Latinoamérica, la Bolsa de Santiago y Corfo impulsan ScaleX, una plataforma tecnológica de financiamiento para startups, la cual se alista a iniciar operaciones en los primeros meses de 2022, luego de que la Comisión para el Mercado Financiero (CMF) aprobara su reglamento.

**2022 100.000**  
En el primer trimestre de 2022 estará operativa la plataforma ScaleX y se estima que entre cinco y diez startups se registrarán en este nuevo mercado alternativo para obtener financiamiento.

**¿QUÉ INSTITUCIONES FINANCIERAS PARTICIPAN EN ESTE MERCADO?**

ScaleX contempla la participación de las instituciones financieras del mercado, en donde los corredores de bolsa jugarán un papel importante en la negociación primaria y secundaria de los valores que hayan sido emitidos en este mercado. Distintas instituciones financieras podrán participar en este mercado de manera similar al mercado tradicional, diferentes *venture capital*, *seed*, *family offices*, inversionistas calificados, entre otros. Y no solo locales, también globales.

**¿QUÉ ES SCALEX?**

Se trata de un nuevo mercado alternativo para inversiones, que permite realizar ofertas públicas que quedan exceptuadas del requisito de inscripción en la CMF del emisor o valor (basado en la NCC N° 452), con el objeto de transferir valores de emprendimientos tecnológicos de alto impacto en etapa de expansión, ampliando la oferta de financiamiento local e internacional.

**¿A QUIÉN VA DIRIGIDO?**

Se dirige principalmente a startups que crecen en número de empleados o ingresos, a tasas superiores al 20% al año por tres años seguidos, de manera sostenible, con componentes innovadores relevantes en sus productos, servicios o modelo de negocios.

**¿CÓMO SE LISTA UNA STARTUP EN ESTE NUEVO MERCADO?**

Los emisores que deseen inscribirse podrán hacerlo por medio de un patrocinador debidamente facultado para tal efecto por el emisor y la bolsa, quien solicita directamente la inscripción en el mercado. Dentro de la información que tendrán que presentar en ScaleX se encuentran elementos como reseña histórica de la sociedad, antecedentes legales, antecedentes financieros, detalles sobre la administración del emisor, y otros antecedentes generales.

**¿QUÉ SE ENTIENDE POR INVERSIONISTA CALIFICADO?**

Se puede clasificar en esta categoría a todos los inversionistas institucionales, a los intermediarios de valores y a las personas naturales o jurídicas que declaren y acrediten contar con inversiones financieras no inferiores a 2.000 UF y que adicionalmente cumplan con alguno de los siguientes requisitos: contar con activos iguales o superiores a 10.000 UF; haber realizado transacciones en el mercado de valores por un monto igual o superior a 1.000 UF; y con una frecuencia mínima de 20 operaciones trimestrales, durante los últimos 4 años, o contar con el conocimiento necesario para entender los riesgos que conlleva invertir en el mercado de valores.

Fuente: Corfo y Bolsa de Santiago.